

ENTRE CATOLICOS

PORTUGUESES Y ESPAÑOLES

Bajo el título «Nuestra contestación», inserta el notable diario de Oporto «Libertad» el siguiente artículo:

«Nuestros lectores conocen, al menos de nombre, el excelente periódico español EL DEBATE. Organismo católico, honra a la Prensa del Reino vecino por su probidad intelectual y su celo por la causa de Dios y de la Patria.

En su número del sábado, el brillante diario de Madrid publica un editorial que merece contestación de nuestra parte.

Copiaremos el final de dicho artículo, que nos interesa particularmente:

«Nuestra satisfacción es vivísima al poder servir de medio de comunicación entre los católicos franceses y los españoles, y no sería menor nuestra alegría si idénticas relaciones se establecieran con los viejos católicos de Portugal. Es verdaderamente lamentable que mientras los hombres de la izquierda española mantienen estrechas e íntimas relaciones con sus correligionarios de ambas repúblicas vecinas y mutuamente se ayudan en la realización de sus planes y de sus dignas, las derechas de los tres países, hermanos de raza y de religión, hagamos un camino aislado uno de otros, sin buscar nunca recíprocos consuelos y auxilios. Nos parece tan laudable, tan benéfica y tan necesaria esta labor de solidaridad católica, que no dudamos ni un punto de que los católicos españoles le otorgarán sus más calurosas y vivas simpatías.»

Nos merecen un incondicional aplauso las palabras del óptimo colega de Madrid. Hace mucho tiempo que pensamos de ese modo.

Ya en 1913, cuando tuvimos el honor de pronunciar una conferencia en Lovaina, en el Seminario de León XIII, abogamos por la organización de un internacionalismo católico para contrarrestar el internacionalismo revolucionario.

El problema portugués, decíamos entonces, no puede ser indiferente a nadie, y menos que a nadie a los católicos y a los conservadores, pues la cuestión que divide profundamente a la familia portuguesa en estos momentos, trágicos por el porvenir de nuestra nacionalidad, es, simplemente, un episodio de la formidable lucha trabada en las sociedades modernas entre el espíritu revolucionario y masónico y el espíritu cristiano y la Iglesia católica. Y puesto que la revolución, que combatimos, reviste un carácter internacional, que es el secreto de su fuerza, urge oponerle un amplio movimiento católico internacional también. Este movimiento aproximaría a los católicos de todos los países, los congregaría en una federación internacional contrarrevolucionaria, organizaría una verdadera cruzada y sería un obstáculo insuperable contra la corriente demagógica, que relucha criminal y porfiadamente para destruir: la propiedad, base material de las sociedades; la familia, su base humana, y la Religión, su base divina.

Esta parte de nuestra conferencia fué recogida por el periódico de Bruselas «El Siglo XX», que la aplaudió, declarándola original. Ni fueran éstos nuestros primeros contactos. En París habíamos pretendido echar los fundamentos de tal obra fundando una revista, «La Contrarrevolución», en la que colaboraran los más ilustres publicistas conservadores y católicos de todos los países, los cuales, con esta ocasión, se irían conociendo mejor y estimándose y queriéndose más. Así, por último, se establecería un intercambio intelectual, provechosísimo para todos.

Se comprende, por tanto, que podamos ofrecer a EL DEBATE la seguridad de nuestra adhesión a su idea, y la certeza de que haremos cuanto estuviere en nuestra mano para estrechar las relaciones de los católicos portugueses con los católicos españoles.

Perspectiva que nos es tanto más grata cuanto que, durante un año de destierro en Madrid, tuvimos ocasión de conocer cuán hospitalario es el pueblo hispano y cuán leal, útil y amistoso el compañerismo de los católicos españoles. Contemplamos su actividad, que es admirable. Los vimos unidos y disciplinados alrededor de su Prelado, comprendiendo sus deberes sociales, y transformando (puede afirmarse sin miedo) regiones enteras de España.

Basta para impresionar a nuestro respeto la obra de los Sindicatos agrícolas, a que nos referimos hace días.

Contando con una Prensa gloriosa y con revistas de Filosofía y Apologetica, como las mejores de Francia, el movimiento intelectual católico de España es intenso y profundísimo.

Mas, por desgracia, ¡qué pocos portugueses conocen al reino vecino, que en muchas cosas puede darnos lecciones!

Confesamos que lo mejor que tiene lo conocemos y estimamos porque estuvimos allí.

Por todas estas razones, pues, se impone nuestra aproximación espiritual a España.

Por nuestra parte, laboremos colosamente en ese sentido. A EL DEBATE le agradecemos, conmovidos, el interés que se toma por nuestra situación, y le prometemos nuestra solidaridad y viva simpatía.

Y al hacerlo así, juzgamos poder asegurar que, como nosotros, piensan y sienten todos los católicos portugueses, a los cuales conforta la certeza de que sus dolores y amarguras son compartidos por nuestros hermanos españoles, que tan noblemente nos asisten en esta hora grave y difícil.

Luego de agradecer los encomios con que el querido colega portugués nos favorece, exagerados por los cristales de aumento de la benevolencia y de la amistad, conviene que insistamos en la absoluta razón que asiste a «Libertad» cuando proclama el carácter internacionalista de la revolución y el anticatolicismo.

Dos hechos bastarían por sí solos para convencer al más reacio de esta tesis evidente: Por la implantación de la república en Portugal trabajaron algunos republicanos españoles tanto como los portugueses; de ahí que no fue-

sen olvidados ni a la hora de repartir las mercedes. El movimiento ferrerista español no diremos repercutió, sino que se engendró, promovió y mantuvo, y temporalmente hizo triunfar, desde Francia, Bélgica, Italia y Portugal.

Y si los contrarios se curan con los contrarios, ¿cómo a este internacionalismo sectario no va a deber oponerse un internacionalismo católico?

Estamos, por ende, conformes con el esclarecido director del diario de Oporto, que tan a tiempo supo ver el mal y tan sutilmente atinó con el remedio. Aun su proyecto de Revista nos parece luminoso, y es lástima que cuando la situación del mundo lo permitía no naciera.

De todas suertes, urge que todos los católicos, y señaladamente los de España y Portugal, nos conozcamos, porque este conocimiento engendrará la mutua estima y amor, y de ambos nacerá el apoyo recíproco, la más fácil defensa de unos y otros contra sus adversarios, y a la larga, el triunfo glorioso y resonante.

Una de las pasividades de que los católicos españoles debemos acusarnos y corregirnos es de aquella que nos induce a recluirnos dentro de los límites geográficos de España y de su horizonte político, sin salir a prestar socorro a nuestros hermanos de fuera ni demandar oportunamente el auxilio de ellos. Por gran fortuna y misericordia del cielo, hay no poco en la acción católica de España que debe darse a conocer, para que conforte y sirva de orientación.

Una de las tradiciones más españolas es la del proselitismo religioso, la de la evangelización de las tierras infieles, y la defensa de la fe en los países arrasados por la herejía o en los Estados donde se combatiese de cualquier forma a la Iglesia católico-romana.

Nuestra épica reconquista de ocho siglos es eso; el descubrimiento de América y su colonización, en las intenciones y en la práctica de los Reyes Católicos, de Colón y de Cortés, etcétera, etcétera, es eso principalmente; nuestras luchas en Flandes y en Italia y en Francia, bajo los reinados de Felipe II y Felipe III y Felipe IV, son eso también; las guerras de Carlos V contra los luteranos de Alemania y los turcos de Túnez y Argel y los que sitiaron a Viena son eso; la batalla de Lepanto es eso; la pléyade de catedrales que enviamos a Italia, Austria, Francia y Portugal es eso; la falange de teólogos españoles que refugió en el Concilio tridentino es eso; las Ordenes religiosas de dominicos, jesuitas, felipenses, calasancios, etc., que organizaron nuestros fundadores, son eso.

Porque España, por su situación geográfica: por su idioma, que hablan tantos millones de habitantes; por el don inapreciable del catolicismo oficial de que aun goza, tiene la misión proselitista y evangelizadora claramente señalada.

Ideal grande, fuerte, optimista, que debemos llevar siempre ante los ojos, al que debemos tender, con el que debemos alimentar nuestras ansias e ilusiones de hombres de fe sincera y ardiente. Porque aun para las urgencias diarias de la defensiva contra el radicalismo sectario nos prestaría ánimos, vigor y la unidad organizada que a veces echamos de menos.

Mas entre todos nuestros hermanos en la fe, los católicos de las repúblicas hispanoamericanas y los de Portugal lo son doblemente: por la religión y por la sangre. A ellos, pues, hemos de consagrar los primeros auxilios, y de ellos hemos de esperar el más inmediato socorro.

EL DEBATE tiene a gran ventura haber dado ocasión al notabilísimo artículo de «Libertad», que puede ser principio de una acción común y origen de días mejores para los católicos portugueses y para los hispanos.

Excitación a la disolución de la Duma

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 18 (10 m.)

El «Holokol» achaca al bloque progresista sentimientos antipatrióticos por formular peticiones al Gobierno y negarse a cumplir incondicionalmente los deseos del mismo.

«Holokol» pide que el Gobierno no ceda; si la Duma rechazara el presupuesto, haría una política agresiva, y si el bloque progresista no cediere, no debiera el Gobierno variar en disolver la Duma.

Al mismo tiempo, la burocracia y los Centros diplomáticos rusos se esfuerzan en provocar disensiones en el bloque progresista para crear la escisión y la connexión; por otra parte, intentan estos mismos Centros el robustecimiento del bloque de la derecha, es decir, de la minoría de la Duma y de la mayoría del Consejo imperial.

Un regimiento indio sublevado

NAUEN 18 (10 m.)

Según informes del Cairo, reina entre las tropas indias de Egipto gran efervescencia, por emperearse los más duros castigos corporales por delitos insignificantes.

Todo un regimiento indio se levantó contra sus oficiales, cuya mayoría se salvó, mientras que 12 fueron muertos, entre ellos el comandante jefe y un comandante.

Varios destacamentos indios fueron enviados junto a los amotinados; pero se negaron, en parte, a hacer fuego, pasándose buen número de ellos al bando de los revoltosos.

Después se estableció un combate de dos horas entre los regimientos australianos y los sublevados, de los que gran parte huyeron al desierto. También ha habido graves desórdenes entre otros regimientos indios.

EL MARINISMO INGLÉS

CORREO ESPAÑOL CANONEADO NUESTRA PROTESTA

Se quejan y lamentan algunos periódicos ingleses de la antipatía que inspira su nación a la mayoría de los españoles, y no ven que el Estado británico parece empeñado, con obstinación absurda, en mantener y fomentar esa realísima malquerencia.

Desde que empezó la guerra, en efecto, hemos tenido continuos tropiezos con esa nación, en los que hemos sufrido ó perjuicios positivos en nuestros intereses ó dolorosos agravios en nuestra dignidad de españoles.

Un día hemos sabido que, como subrepticia defensa contra los submarinos alemanes, los buques mercantes ingleses enarbolaban bandera española y lucían en sus cascos nombres de barcos matriculados en nuestros puertos. Este ardid, evidentemente, perjudicaba a nuestra marina y a nuestro comercio, porque algún buque español podía sufrir los ataques de los sumergibles germanos que lo creyesen de nacionalidad inglesa bajo el disfraz hispano.

Otro día, para hacer más riguroso el imposible bloqueo de Alemania y Austria, ha adoptado el Gobierno inglés arbitrarias medidas que inferían notorio y grave quebranto a nuestra industria y a nuestro comercio de exportación; y se nos imponía el acatamiento por la amenaza de tener por abandonada la propia neutralidad si no aceptábamos esas leyes de novísimo cuño.

Y muchas veces, en fin, con ocasión del derecho de visita, la Armada británica ha causado grandes molestias a las embarcaciones españolas, las ha puesto en peligro y ha hollado los respetos que merece la bandera que en sus palos ondea.

El último hecho de esta índole ha arrancado una prudente y enérgica protesta a «El Telegrama del Rif», periódico que por su seriedad, significancia y carácter merece entero crédito, principalmente en estos asuntos. El colega melillense refiere el hecho a que aludimos en los siguientes términos:

«En su último viaje a Almería, el vapor «T. Lorente» fué visto por el crucero inglés «Carmoran», que arboló el pabellón de guerra con la señal de que se deturbaría.

Al observarla el vapor español fué a ponerse al páiro, como los reglamentos previenen; pero esto no bastó, pues el «Carmoran» hizo un disparo con proyectil, que, pasando por entre los palos del «T. Lorente», fué a caer a poca distancia.

En vista de esto, el correo hizo con el silbato señal de que había respondido al requerimiento de detenerse, y poco después se practicaba la visita.»

Conviene advertir que el «T. Lorente», como otros buques españoles víctimas de parecidos peligros y molestias, realiza un servicio marítimo perfectamente conocido por su constancia y periodicidad, circunstancia que debe ser conocida de los navíos ingleses que ejercen vigilancia en el Estrecho y aguas limítrofes y que debiera inducirlos a usar más prudencia y mayores respetos.

Con actos como el referido, que cuenta ya con numerosos precedentes, no puede inspirarnos Inglaterra sentimientos de amistad y simpatía. Nada ofende y lastima tanto al débil como los abusos de fuerza que le hace sufrir el poderoso; y ese carácter tienen las extrimitaciones que cometen los buques británicos, sin categoría y eficaz reprobación de su Gobierno, a juzgar por la frecuencia con que aquéllas se repiten.

Asociación de Jóvenes Propagandistas

Hoy sábado, a las siete en punto de la tarde, celebrará su acostumbrada reunión semanal el Primer Circulo de Estudios de la A. C. N. de J. P., en el salón de EL DEBATE (Desengaño, 12).

Los estudiantes rumanos y los soldados alemanes

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 18 (10 m.)

Los estudiantes rumanos en el Politécnico de Charlottemburgo entregaron al rector una placa conmemorativa con la siguiente inscripción: «Los estudiantes rumanos del Politécnico de Berlín, a los alemanes muertos en el campo del honor.»

Los estudiantes ruegan al rector, en un escrito, transmita a los camaradas alemanes en el frente sus saludos y fije en el edificio del Politécnico la placa conmemorativa, como signo de sincero cariño.

El Ayuntamiento de Budapest acordó votar 50.000 coronas para la reconstrucción del destruido pueblo de Gerdaun, en la Prusia oriental.

La Embajada montenegrina en París, censurada

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 18 (10 m.)

El «Djem» censura a la Embajada montenegrina en París que sus manifestaciones no sean ninguna disculpa al paso dado por el rey Nicolás, las indicaciones de dicha Embajada contienen la confirmación indirecta de las noticias austriacas sobre negociaciones del rey montenegrino para una paz aislada.

INSTRUCCION PUBLICA ¿YA NOS CANSAMOS...?

AL SR. BURELL

Sin reservas ningunas hemos prodigado aplausos al Sr. Burell en todas sus disposiciones y actos encaminados a cortar abusos y atajar corrupciones; y de un modo especial lo hicimos con su decreto de 23 de Enero último contra las agregaciones.

Después hemos visto, sin entender bien su alcance, otro decreto, para proveer las cátedras que, no siendo de Universidad, estén actualmente divididas ó sean objeto de división en lo sucesivo.

Lo confuso de la redacción de ese decreto en ministro que tan primorosamente escribe, ya nos extrañó, y esa extrañeza aumentaba al pensar que no era preciso decretar nada para cubrir cátedras, cualquiera que sea el origen ó causa de la vacante; pues en las disposiciones vigentes caben todos los casos, y precisamente en los concursos deja en mano del ministro su rápida resolución: sólo que sin ese decreto: para concursar esas vacantes por divisiones presentes ó futuras era necesario ser catedrático de igual ó análoga asignatura, y el actual decreto ensancha el campo del concurso de tal manera que dentro de él puede un catedrático de Agricultura de un Instituto pasar a otro a explicar Latín; y lo que es más fácil, según nos aseguraron, que un catedrático de Literatura de un Instituto de Cataluña venga a Madrid a explicar Historia.

Y ciertamente que sería una lástima, Sr. Burell, que estas historias resultaran ciertas, pues, entonces, este último decreto vendría a servir para hacer injertos en la poda que hizo el anterior. Nos resistimos a creerlo, y deseamos que no resulte así, independientemente de la vida pública, dentro y fuera de España, de alguno de esos aspirantes a venir a Madrid por ese decreto. Esperamos los hechos, confiando en que todo ello serán buenos consejos al ministro y rumores que no se confirmarán; pero seguiremos tomando datos en este asunto.

DE MI CARTERA

LAS REINAS DEL HOGAR

AMOR DE MADRE

Dimos con esta página conmovedora en su día, bien prosaico: en la sección de Tribunales del «Eco de París». ¡Si será bella, que ni los folios de la curia ni el vulgar, te bonomete leguleyo flogorran arrancarle ese nimbo sentimental que la hermosea!

La señora de Rivasseau es una honesta mujer divorciada. Los Tribunales condenan al marido y confían a la esposa el hijo único de ambos. El padre ha de pasar a su mujer y al muchacho una módica pensión. Así lo acuerda la Justicia.

Desde este momento, la desventurada y todavía joven mujer, renuncia al mundo, se retira en la soledad y consagra su vida entera a aquel hijo. A fuerza de privaciones y de trabajos, lo educa, lo forma intelectual y moralmente. El muchacho hace sus estudios en un Liceo. No basta. Es preciso que tenga una carrera.

Y los sacrificios de la heroica madre se redoblan, y la santa mujer sufre hambres con alegría! para que su sueño se realice, ¡para que llegue aquella fecha que su corazón llevara gravada hasta la tumba!, aquel inefable día en que el hijito idolatrado, ya hombre y fuerte, hubo de presentarse con varonil gentileza, luciendo el uniforme de los cadetes de Saint-Cyr.

La escultura de almas pudo un día, sobre su trono de virtudes, recrearse amorosamente en su obra, en el fruto magnífico de aquella serie de renunciaciones admirables. Su ídolo era tierra, aquel muchachito morenchuto, inteligente, trabajador, bueno, era ya un oficial, que en el ejército francés de las Colonias había conquistado en poco tiempo las estrellas de capitán. ¡El padre, años hacía que ni de su hijo ni de su esposa quiso tener la más pequeña referencia! Poco a poco fué reduciendo la insignificante mesada, hasta convertirla en casi una limosna: ¡diez francos al mes!...

El dolor tiene, sin duda, sus escogidos. Esta pobre madre lo acredita.

La llama radiante de su posterora y bien conquistada felicidad la apagó la muerte con su aliento trágico... ¡Aquel hijo adorado, aquel último refugio espiritual de las maternas ilusiones, sucumbió como un héroe, luchando contra los enemigos de su patria, en los campos de Bélgica!...

Las leyes en Francia disponen actualmente que los padres reciban la mitad del sueldo que sus hijos, con grado en el ejército, disfrutaban al morir en combate.

¡Ese padre desnaturalizado tuvo la osadía de invocar sus derechos ahora, para disputarle a esa madre santa la humilde herencia de su hijo querido!... ¡Y cuándo?... ¡Cuando la prematura vejecita ha dicho ante los jueces, con voz trémula:—¡Mis ojos, cansados de llorar, no me permiten trabajar de noche como antes!... ¡De día mismo siento que la ceguera me arrebata la luz y me empuja poco a poco a una inacabable noche, tan tenebrosa y tan sin esperanza, como las amarguras de mi corazón!...

Los Tribunales han hecho justicia, una hermosa justicia, a la infeliz madre.

¡Ella, ella sola heredará la fortuna del hijo-soldado, del héroe muerto!

Justo, aunque insignificante, homenaje al mérito de esa reina del hogar, de esa mujer fuerte, que después de haber sufrido las duras pruebas de una desgraciada vida conyugal, es una heroína como madre: es «dos veces madre», en el orden de la Naturaleza y en el orden moral.

¡Las direcciones morales de una madre! He ahí unas palabras, una cosa, que los inventores de la «tutoría social» empieñanse vanamente en abolir!

¡Pobre vejecita, que rezas por el garri-do moecón, tu único amparo y tu ilusión querida! ¡Madre doliente, que sollozas y tienes frío en el alma!...

¡Mira Arriba, y no llores! ¡«Ella» te espera!...

CURRO VARGAS

MONTENEGRO Y LA DIPLOMACIA ESPAÑOLA

LOS ITALIANOS SE APODERAN DE UNA TRINCHERA AUSTRIACA

LOS AVIONES ALIADOS BOMBARDEAN LA ESTACION DE HUDOVA

FRANCIA.—Lucha de minas y duelos de artillería, sin resultado apreciable por ninguna de las partes.

ITALIA.—En el Carso, los italianos se apoderaron de una trinchera austriaca.

Un avión italiano ha lanzado bombas sobre Nebresina.

BALKANES.—Los aviones aliados han bombardeado a la estación de Hudova, al Sudeste de Strumitza.

Los representantes montenegrinos han pedido al representante austriaco residente en Cetina haga llegar al rey Nicolás una comunicación referente a la paz. El Gobierno austriaco se ha puesto de acuerdo con el Gobierno español para hacer llegar la comunicación al rey Nicolás, que actualmente reside en Francia.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS ALEMANES ATAGAN EN LARGITZEN PARIS (Torre Eiffel) 18

Parte de las once de la noche:

En Artois, al Nroeste de la altura 140, los franceses hicieron saltar una mina debajo de una trinchera alemana, causando grandes destrozos.

Otro mina francesa hizo un gran hoyo entre dos trincheras enemigas. Los franceses ocuparon el borde Sur del hoyo, siendo rechazados por la artillería los alemanes que intentaron expulsarlos de él.

En la región al Sur de Frise, la artillería francesa, de acuerdo con la británica, efectuó tiros de detención, que hicieron abortar el ataque que preparaban los alemanes.

Al Norte del Aisne, contra un saliente de la línea alemana, y en la región de Cholora, los franceses ejecutaron un tiro de destrucción, que dió buen resultado.

En la alta Alsacia, los alemanes, después de una intensa preparación de artillería, atacaron las posiciones francesas al Norte de Largitzen, logrando penetrar un momento en las trincheras francesas, de las que fueron inmediatamente desalojados por un contraataque.

LOS INGLESES RECHAZADOS DE NUEVO EN IPRES

NORDDEICH 18 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que los ingleses trataron nuevamente de recobrar las posiciones del Sudeste de Ipres; pero fueron sangrientamente rechazados.

Al Noreste de Lens y Norte de Arras nuestras tropas hicieron saltar, con éxito, varias trincheras.

Una pequeña división alemana que emprendió una operación nocturna contra las posiciones inglesas de Fouquvillers, al Norte de Albert, trajo algunos prisioneros y una ametralladora.

Al Sur del Somme, un violento ataque de las tropas de refuerzo francesas fracasó ante nuestro fuego.

En el resto del frente, vivas acciones de artillería.

COMBATES DE MINAS EN LOOS

LONDRES 18

Hay actividad de minas por parte del enemigo, especialmente al Sur de Loos, intentando en todos estos puntos ocupar los hoyos producidos.

Cañonamos las trincheras alemanas cerca del reducho de Hohenzollern y Esta de Armentières.

DISCUSION RECHAZADA EN LA CAMARA

PARIS 18

En la orden del día de la Cámara figuraba la discusión de una proposición de M. Abel Ferry, invitando al Gobierno a hacer respetar el ejercicio de su derecho de intervención sobre todas las fuerzas nacionales movilizadas.

Desde la apertura de la sesión el presidente del Consejo declaró oponerse a la discusión inmediata, exponiendo que el derecho de intervención se ejerce normalmente.

El Gobierno ha tomado, desde luego, las medidas necesarias y conformes al deseo del Parlamento.

M. Briand recuerda que el ministro de la Guerra, contestando a la misma pregunta, hizo saber el mes pasado que inspectores habían sido enviados a los ejércitos y que actualmente cumplan su misión.

Es inútil—dijo—empezar nuevamente un debate que no sería sin inconvenientes, y terminó diciendo que si la Cámara quería reanudar el debate, el Gobierno se retiraría por no oírlo.

La Cámara ha rechazado la discusión inmediata por 394 votos contra 169.

CONCENTRACION DE CONTINGENTES EN KERMOSHA

NAUEN 18 (10 m.)

En las cercanías de Kermosha (Hermanschah) han sido concentrados fuertes contingentes de revolucionarios persas, al mando de oficiales regulares.

Las tropas rusas son insuficientes y dependen de refuerzos.

La Duma, frente al Gobierno

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO NAUEN 18 (10 m.)

El «Sevsewston», del Congreso municipal ruso, preguntó al presidente del Gobierno si autorizaba ahora la reunión en San Petersburgo, prohibida en su tiempo por el ministro Chrostow, dando al presidente una negativa.

La Prensa afecta al Gobierno ataca al bloque progresista.

BALKANES

SERVICIO TELEGRÁFICO LA RESISTENCIA SERVA EN DURAZZO LONDRES 18

El «Times», en un despacho de Salónica, dice que el ejército serbio que se halla al Norte de Durazzo, resiste vigorosamente, habiendo rechazado tres asaltos contra sus posiciones.

LOS EJERCITOS AUSTROHUNGAROS Y BULGAROS HAN COMENZADO EL ATAQUE CONTRA DURAZZO

GINEBRA 18

El periódico alemán «Deutsche Zeitung» dice que ha comenzado ya el ataque a Durazzo. Los búlgaros atacan por la parte Este y los austrohúngaros por el Norte.

Los encuentros entre las primeras avanzadas han sido favorables a las tropas austrohúngaras.

Los contingentes albaneses se han retirado.

También los italianos se van hacia Valona.

Los barcos que atacaban desde la costa también han tenido que retirarse.

Se juzga que son contadas las horas que permanecerá la ciudad en manos de los albaneses.

Los aviones austriacos volaron ayer sobre Durazzo, arrojando algunas bombas.

EL BOTIN DE ERZERUM

LONDRES 18

Todavía no se conoce oficialmente el botín cogido por los rusos en Erzerum. Los números que se han publicado son producto de un cálculo aproximado hecho por el periódico «El Mensajero», órgano oficial.

Únicamente se sabe que los cañones usados por los turcos eran anticuados, y por ello carecen del valor que se les quiere dar.

TURQUIA

SERVICIO TELEGRÁFICO LA CIUDAD DE ERZERUM ESTA ARDIENDO

DIENNO

PETROGRADO 18

En el Cáucaso, por informes complementarios, resulta que en el asalto a los fuertes de Erzerum de primera línea cogimos otros 25 cañones, y en la región de un solo fuerte del Norte, especialmente la del fuerte Tafet, a veinte verstas de Erzerum, apresamos a 39 oficiales y 1.413 askaris.

Nuestras tropas han ocupado la fortaleza de Erzerum, y estamos procediendo al recuento de prisioneros y botín cogido.

La ciudad de Erzerum está ardiendo por numerosos puntos.

LA GUARNICION TURCA DE ERZERUM NO HA CAIDO PRISONERA

GINEBRA 18

A la «Gaceta de Colonia» le dice su corresponsal de guerra, refiriéndose a la toma de Erzerum, que los rusos no realizaron un cerco completo de la plaza, lo cual permitió la retirada de algunas divisiones turcas por el Oeste, a través de la zona montañosa, bajo la protección del fuego de los askaris y kurdos.

La guarnición realizó una resistencia heroica. Los rusos atacaron obstinadamente, y prueba de su empeño es que hasta durante algunas noches han continuado atacando. Los turcos contestaban vigorosamente, habiendo destr

DE MONTENEGRO LAS NEGOCIACIONES DE PAZ

LOS MONTENEGRINOS ENVIAN UNA COMUNICACION A SU REY EL GOBIERNO ESPAÑOL ESTA ENCARGADO DE HACERLA LLEGAR

SERVICIO RADIODIETEGRÁFICO POLA 18 (6 t.)

Los representantes montenegrinos han pedido al representante de Negocios Extranjeros del Gobierno austró-húngaro en Cetina que haga llegar al rey Nicolás una comunicación referente a las negociaciones de paz que el mismo rey, que se encuentra ahora en Francia, había pedido.

Después que el Gobierno austró-húngaro se había puesto de acuerdo con el Gobierno español para que hiciera llegar a manos del rey esta comunicación, el Gobierno austró-húngaro, contestando a una pregunta del embajador español en Viena, dijo que no tenía inconveniente en que el Gobierno francés, en cuyo territorio está el rey Nicolás, tuviera conocimiento de la nota.

DE RUSIA

SERVICIO RADIODIETEGRÁFICO ATAQUES RUSOS RECHAZADOS EN EL KORMIN

Oficial: En el frente ruso hubo ataques aéreos contra nuestras líneas de Strypa. No dieron resultado alguno en el Kormin, al Sur de Berestiany.

Grupos rusos de reconocimiento pronunciaron algunos ataques, que fueron fácilmente rechazados.

SERVICIO TELEGRÁFICO LA ESTACION DE NITZHALL, BOMBARDEADA

Oficial: En el frente occidental hubo, a orillas del Dvina, entre Jacobstadt y Dvinsk, bombardeo violento del enemigo contra la estación de Nitzhall y sector de la estación de Laurenskaja, así como contra la de Tsarsrad.

En el sector de Dvinsk, el enemigo volvió a atacar contra Garbunouka, siendo rechazado.

Nuestros aviadores han lanzado algunas docenas de bombas contra los campamentos enemigos, ante el sector de Dvinsk.

En Galitzia, a orillas del Dniéster, en la región de Michalskoye, Norte de Tsetetcho, rechazamos un intento enemigo.

EL REY JORGE FELICITA AL ZAR

Oficial: El rey ha dirigido al zar el mensaje siguiente: «Os envío mis más calurosas felicitaciones por el espléndido hecho de armas que han realizado vuestras heroicas tropas, apoderándose de Erzerum después de violentos combates.

Estoy convencido que esa hazaña tendrá una repercusión de las mayores.»

MAD Y AIRE

SERVICIO RADIODIETEGRÁFICO LA ESTACION DE HUDOVA, BOMBARDEADA

Parto oficial alemán: Los aviones enemigos atacaron la estación de Hudova, en el valle de Vardar, al Sudeste de Strumitza.

SERVICIO TELEGRÁFICO CARONED DEL LITORAL TURCO

Oficial: En el mar Negro, con motivo de la ocupación por nuestras tropas de una posición fuertemente organizada, a orillas del Vitzeus, en el litoral, nuestros navíos se acercaron a la costa y cañonaron a los turcos en retirada. En nuestras tripulaciones hubo algunos heridos de bala.

AVIATIK DERRIBADO

Un aviatik que volaba esta mañana sobre Karassuli ha sido derribado cerca de las il. neas francesas, por un avión de caza francés; que hiró al observador y al piloto.

LORD KITCHENER Y LA DEFENSA AEREA

Lord Kitchener dijo en la Cámara de los Lores: «Tenemos la prioridad en la construcción de los aeroplanos. Los ataques de los zeppelines durante la noche serán rechazados con grandes dificultades; pero nos libraremos de ellos y sólo tendrán lugar eventualmente y se han tomado medidas para que estos ataques sean ineficaces en lo posible.»

SUETOS

SERVICIO RADIODIETEGRÁFICO LOS ALEMANES EN CAMERON

Telegramas del Camerón del 16 del corriente, enviados por el general Dobbell, anuncian que ha recibido noticias del general Americh de que los franceses están próximos a la frontera de Nzoa y a aquella costa.

Faltan pocas millas para que las columnas cierren la línea desde el mar.

La conquista ha sido completa, exceptuando la posición aislada de la colina de Mora.

El comandante alemán se ha refugiado en territorio español.

LAS OPERACIONES EN AFRICA ORIENTAL

Un telegrama recibido del jefe de operaciones en el África Oriental anuncia que el 12 del corriente se hizo un reconocimiento contra la colina de Solaita, que estaba fuertemente defendida, estando en las cercanías las reservas alemanas.

Nuestras bajas ascienden a 172, la mayor parte pertenecientes a la segunda brigada sudáfricana.

Progresó el tendido del ferrocarril.

EL GENERAL VON DER GOLTZ, A CONSTANTINOPLA

El general alemán Von der Goltz se espera en Constantinopla, pues marcha al Cáucaso, como se había dicho.

Respecto a la caída de Erzerum, ha manifestado que este éxito ruso se ha realizado en un frente demasiado lejano para que pueda tener repercusiones en otros frentes.

OBSERVACIONES RECTIFICADAS

EL «RAID» AUSTRIACO SOBRE PLAZAS ITALIANAS

EL OBJETO DEL ATAQUE ERA LA ESTACION DEL FERROCARRIL

SERVICIO TELEGRÁFICO POLA 18 (2 t.)

Oficina de la Prensa de guerra: Contestando a las odiosas observaciones italianas, referentes a los resultados de los recientes «raids» de nuestros aviadores sobre diferentes plazas italianas, el periódico «Wiener Allgemeine Zeitung» publica la siguiente aclaración:

«El objeto del ataque aéreo del 12 de Febrero sobre Ravena era la estación del ferrocarril, que dista muy poco de la iglesia de Apollinario; debido a esta circunstancia y al hecho de que el ataque se realizó reinando un intenso viento y estando el aparato a considerable altura, es posible que la iglesia haya sufrido desperfectos.

De todos modos, éstos no pueden haber sido de gran importancia, puesto que de fotografías tomadas desde el aeroplano se desprende que ni el techo ni la torre han sufrido daños. Si la iglesia sufrió, efectivamente, algunos, éstos fueron casuales, y, como fácilmente se comprenderá, causados sin intención alguna.»

Alemania honrará a Cervantes

SERVICIO RADIODIETEGRÁFICO NAUEN 18 (10 m.)

La Prensa alemana comenta favorablemente el acuerdo del Gobierno español de aplazar hasta la terminación de la guerra la celebración del tercer centenario de la muerte de Cervantes; añade los periódicos que Alemania, país donde se venera por todos al autor del «Quijote», hubiera lamentado sinceramente no poder tomar parte en la solemnidad.

SOCIEDAD

EL SENOR TALLAVI

A la hora de cerrar nuestra edición sigue en el mismo estado de suma gravedad.

BODAS

A fines del mes actual se celebrará la boda de la señorita Rosa de Celaya con el escultor Morici de Huata.

PELICIONES DE MANO

La marquesa de Campo Santo pedirá el día 1 de Marzo próximo la mano de la señorita María Cabanellas, hija del difunto banquero, para su hijo, D. Alberto de Pineda.

FALLECIMIENTOS

Ha entregado su alma a Dios, en esta corte, la distinguida señora doña Clotilde Alcañal de Ojeda de Ramos de Power.

Estaba casada con D. José Ramos Power, y deja tres hijos: doña Clotilde, casada con D. Alfredo Corradi; doña María, esposa de D. Luis Fernández de Heredia, y D. José, casado con doña María Carcer.

Reciben el Sr. Ramos Power y toda su familia la expresión de nuestro sentimiento.

También ha fallecido en Madrid el senador por La Coruña D. Francisco Prieto Mora.

Descansen en paz, y reciban sus deudos la manifestación de nuestro pésame.

EL P. JIMENEZ CAMPANA

En las primeras horas de la noche de ayer tuvo un triste desenlace la enfermedad que hace pocos días postraba en el lecho al virtuoso e ilustre Escolapio D. Francisco Jiménez Campaña.

Elocuente orador y notable poeta, de una incansable actividad y de celo ardoroso; pedagogo de relevantes méritos y hombre de bondadoso carácter, su muerte es una gran pérdida para los Hijos de San José de Calasanz.

Contaba el P. Jiménez Campaña con grandes amistades, y su recuerdo ha de vivir ante ellas largo tiempo.

Hoy, a las cinco de la tarde, se verificará la conducción de su cadáver al cementerio de San Isidro, y mañana, a las diez de la misma, se celebrará en las Escuelas Pías de San Fernando un solemne funeral por el eterno descanso de su alma.

A los Padres Escolapios damos nuestro pésame más sincero, y pedimos a nuestros lectores dediquen con nosotros una oración al Todopoderoso por el eterno descanso del alma del finado (q. s. g. h.).

SUFRAGIOS

El funeral que a las diez de la mañana de hoy se celebrará en la parroquia de San Ildefonso, y las Misas que se celebren en la iglesia de la Consolación y Don Juan de Alarcón en los días 22 del actual y 4 del próximo Marzo, serán aplicados por el eterno descanso del alma de la señora doña María Antonia Mardomingo, viuda de Mazas (q. s. g. h.).

ENFERMOS

En Barcelona se encuentra delicada de salud la marquesa de Palmerola.

La condesa de Valencia de Don Juan continúa en París, muy mejorada de su dolencia.

ARIAS

Don José María Zorita, director general de Obras públicas, está recibiendo muchas felicitaciones por haber sido condecorado en la cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, recordándose con este motivo sus artículos sobre «la triple alianza», «Euro. pa en Africa» y «España en Africa», y su trabajo sobre «Colonias militares», que tantos elogios mereció de parte de muchos jefes y oficiales de los que han hecho la campaña en Marruecos.

Han marchado a Barcelona la señora de Suárez Inclán y sus hijas.

De Bilbao han llegado los marqueses de Casa-León; de Jerez de la Frontera, la marquesa de los Alamos del Guadalete, y de Dos Hermanas, la marquesa de Casa Bermeja.

Ha regresado de Washington el embajador de los Estados Unidos, Mr. Willard.

De Algeciras, y con propósito de jurar el cargo de gentilhombre de Cámara y hacer su primera guardia en Palacio, llegó el vizconde de Mambias.

Para París y Londres ha salido el conde viudo de Albiz.

Los condes de Paredes de Navas, marqueses de Herrera, han ofrecido su nueva casa de la calle del General Arrando a sus amistades.

El duque de las Torres y D. Carlos Figueroa y Alonso Martínez, hijo de los condes de Romanones, se encuentran ahora en París, procedentes de Roma, donde pasarán unos días.

Los condes de San Esteban de Cañigo saldrán en breve para París.

EL DISCURSO DE MR. ASQUITH

LOS GASTOS DE LA GUERRA

CIENTO VEINTICINCO MILLONES DE FRANCO DIARIOS

En el discurso que Mr. Asquith pronunció en la Cámara de los Comunes, y del que hace unos días dimos un extracto radiotelegráfico, dijo aquí al referirse a la cuestión financiera:

«Gastamos, en la hora actual, 125 millones de francos diarios, y no puedo haceros pensar que esta cifra vaya a disminuir. Multiplicada por siete para las semanas, por 30 para los meses, por 365 para el año y llegarán a un total casi increíble.

Nuestros gastos en 1 de Enero de 1915 eran ya enormes, y tendré que pedirlos dentro de poco el voto para créditos muy importantes.

Nuestras responsabilidades son enormes, y su liquidación impondrá una terrible carga a la nación durante más de una generación. Además, no hemos terminado aún de gastar, porque continuaremos la prosecución de esta guerra sin cansarnos ni moderar nuestros esfuerzos.

La tarea será pesada. Sabéis que no soy optimista. No lo he sido nunca, y aunque lo hubiese sido ya no lo sería en este momento. Pero estoy, en efecto, tan cierto hoy de nuestro triunfo final como de la justicia de nuestra causa.

Es necesario que el país comprenda exactamente la posición, desde el punto de vista de una gran parte de los gastos, que deben ser pagados por tasas, y el canciller de Hacienda os dirá pronto los pesados sacrificios que habrá que hacer.

Y aun esto sería insuficiente si no pudiésemos mantener nuestro crédito, que es la posesión más valiosa que puedan tener los aliados.

Es esencial, por esto, que suprimamos, de manera absoluta, toda importación de artículos que no son absolutamente indispensables, todos los gastos hechos en lo que sea lujo, toda exageración en nuestro modo de vivir. La carga será pesada y necesitaremos constantes esfuerzos de nuestra parte. Pero estamos presgas a todo, hasta a las privaciones, y esa carga tan pesada está lejos de prestarnos nuestras fuerzas.

Obrando así prepararemos a los aliados el mejor servicio que estamos en el caso de prestarles.»

Escuela Superior del Magisterio

La autonomía académica.

La Escuela Superior del Magisterio celebró ayer Claustro universitario para tratar del proyecto de autonomía académica, que viene elaborando hace más de un año.

Asistieron al acto, previa invitación de la Escuela, D. Faustino Rodríguez San Pedro y D. Gumersindo de Azcarate.

El delegado regio, señor marqués de Retortillo, abrió la sesión saludando a las ilustres personas que honran al Claustro y manifestando que, si la Escuela lograba la adquisición de los Sres. Rodríguez San Pedro y Azcarate para el proyecto de autonomía académica, se habría dado un gran paso en el camino de su aprobación.

El Sr. Rodríguez San Pedro devolvió las gracias, recordando el nacimiento y progreso de la Escuela, encareciendo la importancia de las funciones de dicho Centro de enseñanza y reiterando sus ofrecimientos para la consecución de los nobles fines que con el proyecto de autonomía académica se perseguían.

El Sr. Azcarate abundó después en análogas manifestaciones, poniendo en relieve el valor real de la solidaridad profesional de que daba tonificante ejemplo la Escuela Superior del Magisterio, y prometiendo su cooperación decidida para alcanzar la autonomía a que la Escuela aspira, porque, a su juicio, es digna de ella.

El Sr. Rogelio Sánchez, secretario de la Escuela y del Claustro, leyó luego el proyecto de autonomía académica que ha de elevarse al Ministerio de Instrucción pública, y los Sres. Buyla y Blanco, como ponentes del asunto, razonaron en breves frases la iniciación, desarrollo y conclusiones de dicho proyecto.

A continuación el Sr. Zulueta dedicó discortas palabras a los Sres. Azcarate y Rodríguez San Pedro, manifestando de paso la absoluta confianza que el Claustro, sin excepción alguna, ha depositado en el delegado regio, señor marqués de Retortillo; y la señorita Sáiz, después de agradecer, en nombre del profesorado femenino, el honor de la presencia de dichos señores, hizo una sentida conmemoración de la Escuela Normal Central de Maestras, de donde procedían todas las profesoras allí presentes.

Hechas al proyecto algunas ligeras observaciones de forma, quedó por unanimidad aprobada la ponencia de autonomía académica de la Escuela Superior del Magisterio.

LA FIESTA DEL ARBOL EN NAVALCARNERO

POR CORREO NAVALCARNERO 16

Anteayer tuvo lugar en esta villa la hermosa y curiosa fiesta del Arbol que, patrocinada por las autoridades todas y por los profesores de las escuelas públicas, proporcionó a los niños que a ellas asisten un placentero día de alegría desbordada y de honesto esparcimiento.

Eligiose para el acto el hermoso paseo llamado de San Sebastián, en el que, con los niños, veíase todo el vecindario de esta villa.

El secretario del Ayuntamiento leyó una interesantísima Memoria, haciendo luego uso de la palabra los profesores de las escuelas públicas, que pronunciaron discursos, siendo aplaudidos.

Una masa coral, compuesta por 600 niños de ambos sexos, ejecutó con gran afinación varios himnos alegóricos.

Después, el señor alcalde, a los acordes de la Marcha Real, plantó el primer árbol, que cobijó la bandera española, significando los pequeños, quienes, al plantar cada uno su arbolito, recibieron el encargo de atender del modo más escrupuloso a su cultivo.

Los niños y niñas fueron obsequiados con una suculenta merienda, y ayer volvieron al lugar de la plantación, donde cantaron himnos alegóricos, celebrando varios juegos, tales como carreras a pie y en sacos, y otros.

Nuevamente fueron obsequiados los niños con una merienda, costeada por el Ayuntamiento.

El Municipio de Navalcarnero ha nombrado un Jurado que proceda a adjudicar premios a los niños que más se distinguen en el cultivo de los árboles plantados.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

Son numerosas las Comisiones de diversas provincias que actualmente gestionan en Madrid, unas, que no se concedan los depósitos francos a Barcelona y los puertos que se solicitan; otras, compensaciones que se indemnizan a sus regiones de los daños que la asendereada concesión pudiese ocasionarles.

Ya hemos escrito en EL DEBATE que el procedimiento de la segunda es el que estimamos conveniente y armonizador de los intereses de todos.

Mas una de las primeras insiste ante el señor conde de Romanones en que no se haga la concesión por Real decreto, sino por ley votada en Cortes, después de bien estudiada y discutida la cuestión en los hemiciclos del Congreso y del Senado.

¿Cómo no darles la razón a los comisionados de Zaragoza en este extremo de sus pretensiones?

Nuestros políticos turnantes en el Poder se muestran muy partidarios de escamotear los problemas nacionales a la fiscalización del Parlamento. Todos se dicen convencidos y ardientes parlamentaristas, mas en la práctica denotan que no conceden a las Cortes otro valor que el de traba y estorbo, y procuran gobernar a espaldas de ellas por lo juzgan más fácil y fecundo.

Hasta ahora han podido vivir en tan punyente paradoja por la falta de ciudadanía, por la pasividad musulmana y el pesimismo de la mayoría de los españoles. En adelante tal vez no les sea tan haccedero. Las fuerzas vivas de la nación y los particulares cada día se preocupan más por la marcha de la cosa pública, y van aprendiendo a defenderse a exponer, a exigir, a protestar.

No es imposible que, andando el tiempo, no mucho tiempo, sea menos arduo gobernar con las Cortes que sin ellas. Porque cualquier Real decreto suscitará intervenciones de los diversos matices de la opinión análogas a las que en estos días hacen sudar al señor presidente del Consejo y al Sr. Urdiá.

Sin referirnos a este caso concreto, como con sus enormes lacras, las Cortes son, sin embargo, la más eficaz defensa legal contra las arbitrariedades ministeriales, en general y en hipótesis celebramos cual un progreso el que las regiones reclamen se debatan los problemas de Gobierno en las Cámaras. Tanto más cuanto que esto parece indicar, lógicamente e ineluctablemente, que en lo futuro los diputados y senadores tendrán que representar a los distritos, a las comarcas, a la nación, y defender sus aspiraciones, no obedeciendo gregariamente a los mandatos del capellán político y decir así «yo a su deseo a capricho».

La Sala segunda de la Audiencia de Barcelona ha condenado al juez de instrucción de Granollers y a dos funcionarios a distintas penas por el delito de prevaricación.

Comentando esta sentencia, dice «La Epoca»:

«Dicha sentencia es un título de honor para nuestros Tribunales de Justicia, que no vacilan en aplicar el castigo a que se hizo acreedor a un funcionario judicial, y es al mismo tiempo una garantía de equidad para los que en los Tribunales tengan que ampararse.

Ninguna colectividad padece en su prestigio por que haya en su seno un individuo que prevarique, de lo cual no está libre ningún organismo. Sufriría quebranto al amparar al culpable favoreciendo la impunidad. Al descubrirlo y castigarlo, como en esta ocasión ocurre, cumpliendo un deber en aras de la Justicia, el prestigio colectivo se enaltece.

Así, después de esa sentencia, la Justicia resplandece, haciéndose acreedora a mayor respeto.»

Estamos de acuerdo con el colega.

Sobre todo porque cuando los organismos que la sociedad destina a ese fin no hacen justicia, acaba aquella por ejercerla arcaicamente, entre desórdenes y horrores sin cuento.

La Sociedad Española de Higiene ha tomado en consideración una moción hecha por el doctor Soriano Surroca, encaminada a pedir a los Poderes públicos que prohiban la entrada en los teatros, cinematógrafos y cafés a los niños menores de cinco años, en atención a los perjuicios que a su salud causa la permanencia en estos recintos, por el aire viciado que en ellos se respira, la elevada temperatura y el peligro de un incendio.

Esperamos que al emprenderse la reforma del reglamento de Teatros, pedida por los empresarios, se tendrá en cuenta esta medida de higiene y verdadera protección a la infancia.

¡Ah! ¡Si! Esperamos eso, y esperamos que, por motivos de higiene espiritual, tan ligada con la higiene corporal, al emprenderse la aludida reforma se prohibirán el cultivo de diferentes géneros teatrales, tan enemigos de la medula como de la moral; se vedarán casi de plano, y mejor, aún, si es, las llamadas «variétés», por lo común, amalgama nauseabunda de grosera estética y de burlesca abominable; y por lo que respecta a los cinematógrafos, se cerrarán sus puertas a los niños menores de cinco años y a los adolescentes menores de quince, y a los y las jóvenes menores de veinticinco, y a los hombres y mujeres menores de sesenta, y a los ancianos y ancianas mayores que Matusalem. Porque, ¡cuidado que, con variadas excepciones, son archihiper-terrores los películas, y la acurridad, y el destino, y función a que pública y sabidamente se han relegado los cinematógrafos!...

R. R.

FIRMA DEL REY

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes disposiciones:

DE FOMENTO.—Nombrando, en ascenso de escala, ingenieros jefes del Cuerpo de Agrónomos a D. Adolfo Virgili y Vidaliella, D. Isidro Aguiló y Cortés, D. Victor Cruz Manso de Zúñiga, D. Emilio Gómez Flores, D. Francisco de Sales Aguiló y Cortés, D. Francisco Rivas y Gómez.

Idem id. inspectores generales de fidei id. a D. José H. Casón y Martínez y D. Lorenzo Romero y Pérez.

DE INSTRUCCION PUBLICA.—Dictando reglas para la distribución, por zonas, de los inspectores de Primera enseñanza.

Determinando las funciones y la forma de provisión del cargo de secretario de la Delegación regia de Primera enseñanza de Madrid.

Jubilando, con sustituto personal, a D. Saturnino Pérez, profesor de la Escuela de Artes e Industrias de Málaga.

INFORMACION DE LA CASA REAL

AUDIENCIAS

LOS REYES EN LA CASA DE CAMPO

Con Su Majestad el Rey despacharon, a la hora de costumbre, el presidente del Consejo y los ministros de Fomento e Instrucción pública.

Después recibió el Soberano en audiencia militar a los generales D. José Marina Vega, D. José García Smeriz, D. Francisco Muagas y D. Francisco Perales; a los coroneles Sres. Rexach y Arregui; al teniente coronel García Aldave; al subinspector de Farmacia Aldeanueva; a los comandantes Llanos, Medina, Pagés, Salas y Trucharte; a los capitanes Rodríguez Zubrano, de la Gándara y Fernández y González; a los primeros tenientes Fernández de la Puente y Pérez de Guzmán y al segundo teniente Cárcel Didier.

Su Majestad la Reina Doña Victoria dió a primera hora de la mañana su habitual paseo, en automóvil, por la Casa de Campo, y no recibió ninguna audiencia.

Sus Majestades los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria pasearon, durante la tarde, juntos, en automóvil, por la Casa de Campo, regresando al Alcázar a la hora de tomar el té.

NOTAS MUSICALES

La Filarmónica.

Ayer se celebró en Price el anunciado concierto popular a cargo de la Orquesta Filarmónica. Excusado nos parece consignar que, como todos, constituyó un éxito, y que el público llenó las localidades todas del teatro.

En la primera parte del programa figuraban la abertura de «Ruy Blas», de Mendelssohn, y «Hungaria», poema sinfónico de Liszt. Ambos números fueron interpretados con la justeza y precisión a que nos tienen acostumbrados los jóvenes maestros de La Filarmónica.

La segunda parte estuvo dedicada a Brahms, con su «Segunda sinfonía, en re mayor». De los cuatro números que componen esta obra se repitió el «allegretto», que agradó mucho al «respectable», por la sencillez y claridad de su factura, juguetona y grácil.

Abrió la tercera parte Borodin, con su poema «En las estepas del Asia central». La orquesta interpretó magistralmente esta página musical, haciendo resaltar su maravilloso colorido exótico; y a instancias del público, hubo de repetirse la obra del maestro ruso.

En «Murmulos de la selva», Pérez Casas y los suyos «echaron el resto», como suele decirse vulgarmente. Pocas veces hemos oído una interpretación más acabada y más perfecta de esa admirable concepción wagneriana.

La concurrencia, entusiasmada, ovacionó largamente a los músicos, y «Murmulos de la selva» fué bisada.

Cerró la marcha Beethoven, con la abertura de su «Leonora».

En suma, el concierto de ayer es un éxito más que añadir a los muchos que La Filarmónica lleva recogidos en su corta y ya brillantísima carrera artística.

En el Ateneo.

Ayer noche escuchamos en la «docta casa» un verdadero prodigio en el difícil arte de pulsar la guitarra: la señorita Pepita Roca, valenciana, de temperamento exquisito, que hace del ingrato y español instrumento una verdadera orquesta, a fuerza de destreza, buen gusto y agilidad.

No nos gusta exagerar; pero es de justicia hacer presente que la señorita Roca merece los más calurosos elogios por su labor gigantesca con la guitarra. Trémolos y acordes, contrapuntos y escalas, logra obtener todos los efectos de interpretación, con limpidez maravillosa e impecable, dejando absorto al oyente, para quien aquel conjunto armónico más parece escapar de un órgano que de una vulgar guitarra.

El programa que nos dejó oír era sumamente selecto: obras de Schumann y Albiniz, Mendelssohn y Chopin y Tárrega. En todas recibió como premio calurosas ovaciones, unánimes y entusiastas como pocas veces. Al terminar las dos partes del concierto tuvo que «regalar» al auditorio dos ó tres composiciones, además de bisar la Serenata, de Albéniz.

La impresión era general: la señorita Roca constituye un peregrino caso de intuición musical y domina la guitarra de manera maravillosa.

A guisa de presentación escribió García Sanclús unas lindas cartulinas, que leyó admirablemente la hermosa actriz Hortensia Gelabert.

Labor social católica

Como consecuencia del mitin celebrado anteayer por los obreros católicos, ayer mañana visitó una Comisión de obreros del Centro de la Inmaculada y Casa de los Sindicatos al excelentísimo señor alcalde-presidente, para manifestarle la necesidad de hacer las elecciones obreras para la Oficina del Puro en forma distinta de la que marca el reglamento, por estar este sistema desterrado por un Real decreto; escuchando de boca del señor alcalde que estudiará el asunto y resolverá en justicia.

La misma Comisión visitó al señor ministro de la Gobernación para presentarle las conclusiones del mitin.

VIAJEROS ILUSTRES

SERVICIO TELEGRÁFICO TOLEDO 17

El martes, 15, llegaron a Toledo los ilustrísimos señores Obispos de Tuy, Ciudad Real y Auxiliador de Málaga, con el objeto de pasar un día al lado del eminentísimo señor Cardenal Primado.

El día 16, el señor Obispo Auxiliar de Málaga dió, por la mañana, una conferencia a los alumnos del Seminario, sobre «Acción sacerdotal», y por la tarde, otra a las Marías de Toledo, en la capilla del palacio Arzobispal.

Por la tarde fueron despedidos los tres Prelados en la estación por

PROVINCIAS
PROSIGUEN LAS HUELGAS EN CATALUÑA

EL TRASATLANTICO "VICTORIA EUGENIA" Y LOS INGLESES

PARA LA CORONACION DE LA VIRGEN DE QUERALT

SERVICIO TELEGRAFICO
BARCELONA 18
La huelga de obreros metalúrgicos continúa disminuyendo en intensidad, creyéndose que muy en breve tendrá una satisfactoria solución.

Río de la Plata; la compañía del teatro Principal, y los Sres. Javaloyes, ingeniero electricista, y Cavestany, hijo del senador del mismo apellido.

Ante tal requerimiento hubo gritos en son de protesta, y vista la actitud de franca hostilidad, el delegado gubernativo, auxiliado de dos parejas del Cuerpo de Seguridad, procedió a desalojar el salón de actos.

En la puerta de la Residencia la esperaban Comisiones civiles y militares, los consules extranjeros y el elemento principal de la colonia, dominando las señoras.

Poco después una Comisión de esos obreros barberos visitó las redacciones de algunos periódicos para protestar formalmente de lo que ellos suponían un atropello de los agentes de la autoridad contra el derecho de reunión.

En el propio local se reunieron también los oficiales zapateros para aprobar las bases de arreglo que habían de presentar a sus patronos, y que son las siguientes:

Concesión de un aumento de 20 por 100 en los salarios; retribución del 50 por 100 de las horas extraordinarias de trabajo; reducción de la jornada a nueve horas de labor, y, por último, que los patronos del gremio no acepten a las obreras cortadoras en sus talleres.

Ha entrado a formar parte de la redacción del diario católico «La Verdad», el cultísimo joven D. Francisco Sigler y Romero, de la A. C. N. de J. P.

Se sabe que de no ser atendidos en sus pretensiones, recurrirán a la violencia. Se han reunido los obreros del Arte fabricil, manifestando que si los patronos no modifican las condiciones de trabajo, plantearán la huelga general del ramo.

Ha tomado posesión del cargo de diputado provincial D. Antonio Baztán, elegido el domingo pasado.

Los obreros descargadores han celebrado una reunión, que resultó tumultuosa, para pedir la rebaja de jornada y el aumento de salario.

El Sr. Baztán ha enviado telegramas al presidente, al Consejo y a los Sres. Alba y Villanueva.

De Calonge participan que ha quedado terminada la huelga de obreros hulleros de las minas de carbón que explota la Sociedad Unión Minera.

Los liberales navarros han abierto una suscripción para regalar las insignias de la gran cruz de Isabel la Católica a D. Valentín Gayarre, jefe provincial del partido.

Esta ha concedido las mejoras que solicitaban los obreros. De Sabadell comunican que, por la solución del conflicto textil, ha renacido la calma en la ciudad.

La Asociación de Maestros Católicos ha solicitado del Ayuntamiento se rote una calle con el nombre del virtuoso jesuita, Padre Tarín.

Los obreros trabajan como de ordinario, habiéndose resuadado las tareas en absoluto. No hay ninguna huelga.

Sobre el tema «La Geografía» dará esta noche una conferencia de extensión universitaria el catedrático D. Germán Latorre.

En el Ateneo se celebró una velada en memoria del poeta Rubén Darío. Anoche celebró su beneficio en el salón Lloréns la actriz Rosario Pino, que obtuvo un éxito.

El gobernador ha pedido a los honrados que no lleven a efecto el acuerdo de cerrar las tabernas en el término de ocho días, instándoles a que esperen hasta que se reúna la Junta de Subsistencias.

Se ha inaugurado en el puerto la estación meteorológica, instalada por la Sociedad Astronómica de España y América.

Ha fallecido el catedrático de este Seminario D. Valentín Pérez Ramos, siendo su muerte muy sentida.

El señor Obispo de Solsona salió para la corte a gestionar asuntos relacionados con la coronación, patrocinada por el señor Nuncio y por la Real Casa.

El domingo se celebrará en el pueblo de Catarroja la segunda Asamblea episcopal. Asistirán representaciones de 40 pueblos de la provincia.

Llegó de la Argentina el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia». Al pasar el Ecuador, fué detenido por un crucero inglés, pasando a bordo un oficial y varios marineros para examinarle la documentación. Aunque algunos pasajeros les parecieron sospechosos, no los detuvieron.

El Fomento, de Murcia.—Moteja de antipatriótica la campaña iniciada en algunas regiones españolas contra la concesión de un depósito franco en Barcelona, campaña que, en opinión del colega, atenta a los intereses generales de la nación.

Han desembarcado de él D. Cornelio Casaltanca, director del Banco Español del

LOS DEPOSITOS FRANCOS

LA COMISION DE ZARAGOZA EL GOBERNADOR DE BARCELONA

Ayer mañana recibió el presidente a la Comisión de Zaragoza que ha venido a Madrid para protestar de la concesión del depósito franco a Barcelona. A los comisionados se les unieron algunos representantes de la Rioja.

El presidente de la Diputación provincial de Zaragoza pronunció un discurso, pidiendo al Gobierno que no se publique el Real decreto concediendo el depósito franco, y que ese asunto se confíe a la voluntad de las Cortes. Para el caso de que entienda el Gobierno que no esto no debe hacerse, pide se les dé a conocer el decreto, para que Aragón formule sus quejas y observaciones, a cuyo objeto solicita se abra una información. Califica el depósito franco de zona industrial que perjudicaría grandemente a Zaragoza.

De ningún modo debe parecer que Aragón envidia cuanto puede contribuir al engrandecimiento de Barcelona, y con ello tendrías más fuerza para que vuestras pretensiones de engrandecimiento de Aragón cuenten el día de mañana con el apoyo de los demás.

El gobernador de Barcelona. Don Basilio Paraiso se quejó, al presidente, de las declaraciones que ha hecho el señor gobernador de Barcelona sobre depósitos francos, y el conde le contestó que él no respondía más que de sus palabras; pero que entendía no debían de ser ciertas las manifestaciones que se atribuyen al Sr. Suárez Inclán.

SERVICIO TELEGRAFICO

CRITICA SITUACION EN BURGOS
BURGOS 18
Considerando despectivo el telegrama que el conde de Romanones ha dirigido al conde de Aragón sobre las observaciones que se le han hecho en el asunto de los depósitos francos, se dice que el Ayuntamiento y la Diputación dimitirán.

Asociación de Alumnos internos de la Beneficencia Provincial
Puesto en marcha el curso de operaciones, y en el deseo de hacer cumplir sus fines científicos, esta Asociación, contando con la valiosísima cooperación de distinguidos profesores de la Beneficencia Provincial, y en particular de su decano, doctor D. Enrique de Isla, ha organizado un curso breve de Terapéutica, que explicará el joven maestro doctor Hinojar.

La matrícula para la que se precisa ser alumno interno puede hacerse, de nuevo a onche de la mañana, en la sala 24 del Hospital Provincial, 6, de esta hora en adelante, en el cuarto de guardia de los señores internos.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

JUNTA DE VOCALES ASOCIADOS LAS OBRAS DEL NUEVO MATADERO

Ayer celebró sesión la Junta municipal de vocales asociados, bajo la presidencia del alcalde, Sr. Ruiz Jiménez. Aprobada el acta de la sesión anterior, el alcalde, Sr. Ruiz Jiménez, dió la bienvenida a los nuevos asociados y pronunció un discurso de salutación, haciéndoles notar la importancia y trascendencia de la labor que habrán de realizar, puesto que si hasta aquí la Junta municipal se ha dedicado a liquidar presupuestos, ahora tendrá que intentar la formación de un presupuesto de reconstitución.

Desde las primeras horas de la mañana el vecindario se fué agrupando delante del edificio municipal, donde vitorearon al diputado a Cortes por aquel distrito, señor marqués de Torrejuna, y al diputado provincial Sr. Fernández Fuentes, a cuyas activas gestiones cerca del director general de Comunicaciones se debe la realización de las justas aspiraciones de Alcobendas de tener un medio rapidísimo de comunicación con Madrid.

Alcobendas, que es pueblo esencialmente católico, quiso que el acto estuviese revestido de unión piadosa, y para tal fin el Clero parroquial, con cruz alzada, acudió a la Casa Ayuntamiento a bendecir el que desde hoy será lugar público; siendo precedido de todos los vecinos que, con incensantes vivas y cohetes, manifestaban su alegría.

Por la noche se celebraron bailes públicos y otros espectáculos, pues el celoso alcalde, D. Paulino Aguado, no ha escaseado los medios para solemnizar con el mayor esplendor tan fausto suceso.

Los obreros de Alcobendas, que se agruparon en el momento de la inauguración del teléfono municipal, se dirigieron al Ayuntamiento a pedir que se les concediera un depósito franco para el pago de los depósitos de los obreros de Alcobendas.

SERVICIO TELEGRAFICO

CRITICA SITUACION EN BURGOS
BURGOS 18
Considerando despectivo el telegrama que el conde de Romanones ha dirigido al conde de Aragón sobre las observaciones que se le han hecho en el asunto de los depósitos francos, se dice que el Ayuntamiento y la Diputación dimitirán.

Asociación de Alumnos internos de la Beneficencia Provincial
Puesto en marcha el curso de operaciones, y en el deseo de hacer cumplir sus fines científicos, esta Asociación, contando con la valiosísima cooperación de distinguidos profesores de la Beneficencia Provincial, y en particular de su decano, doctor D. Enrique de Isla, ha organizado un curso breve de Terapéutica, que explicará el joven maestro doctor Hinojar.

La matrícula para la que se precisa ser alumno interno puede hacerse, de nuevo a onche de la mañana, en la sala 24 del Hospital Provincial, 6, de esta hora en adelante, en el cuarto de guardia de los señores internos.

NOTAS POLITICAS

LA CUESTION DEL ENCASILLADO LA SITUACION DEL GOBIERNO

La exportación de naranjas. Ha llegado a Madrid una Comisión de productores y exportadores de naranjas, de Alcira, que viene para gestionar de las Compañías de ferrocarriles del Norte y del Mediodía que faciliten el material necesario para el transporte del fruto en proporción a las demandas del mercado interior.

Sobre relaciones comerciales. Ha visitado al Sr. Villanueva una Comisión del Comité hispanoitaliano, formada por los señores Prast, Mora (D. Germán) y Zurano, para interesarse que los consules de España en Italia vayan remitiendo datos referentes a nuestras relaciones comerciales con aquel país, con objeto de que el Gobierno pueda estar preparado para cuando termine el tratado con dicha nación en el año próximo.

La cuestión de la naranja, resuelta. Ayer noche celebraron con el conde de Romanones una larga conferencia, que se prolongó hasta las nueve y media, los señores ministro de Estado, director de Comercio y una Comisión de navieros y fruteros, para tratar del problema de la naranja.

Comisión a Londres. También manifestó el conde de Romanones una Comisión, compuesta de un representante de los navieros y otro de los fruteros, marchará a Londres para conferenciar con el Gobierno inglés sobre asuntos de importación, a aquellas islas, de frutas españolas.

Urzáiz y las Obligaciones del Tesoro. En los Centros financieros se asegura que el Sr. Urzáiz ha tropezado con algunas dificultades con elementos bancarios, y que, debido a esto, y ante el temor de un fracaso, no ha lanzado la emisión de Obligaciones del Tesoro que tenía anunciada. Parece ser que el Banco de España se compromete a suscribir la emisión de esas Obligaciones con un interés de 3 por 100.

Lo de los decretos de Instrucción. Se aseguraba ayer tarde que otro de los decretos cuya sanción no obtuvo el señor Burell fué el relativo a la autonomía universitaria.

El encasillado de Orense. Otra vez se oscurece la solución del encasillado de Orense, por debilidad, según afirman los liberales y demócratas, del conde de Romanones, que no quiere desautorizar a los que perturban la política de aquella región, sabiendo que no les secundan los antiguos liberales ni quieren pactar con ese caciquismo los conservadores y mauristas.

Los agrarios, en acción. Varias Comisiones de algunos grupos de agrarios se encuentran en Madrid gestionando asuntos locales, pero sin ofrecer actas ni concurso a los caciques de Pontevedra y Orense, porque su misión es ajena a la política, y no quieren ser elemento para que los exploten los maquiavélicos que no cuentan en Galicia ni con amigos ni con votación.

Alcalde Zamora. La visita que ayer tarde hizo al presidente el Sr. Alcalde Zamora fué muy comentada en los círculos políticos.

La situación política. A pesar de que los periódicos de cámara del Gobierno niegan hasta el incidente surgido en la saleta de Palacio entre los señores Urzáiz y Salvador, lo cierto es que no reina unanimidad de criterio entre los consejeros de la Corona, y que el conde de Romanones hace esfuerzos inauditos por conseguir que no surja la crisis ministerial hasta que se hayan verificado las elecciones de diputados a Cortes, para entonces modificar el Gabinete, que, desde luego, podemos afirmarlo sin temor a equivocarnos, no se presentará a las nuevas Cortes tal como está constituido.

Conseguirá el conde aplazar la crisis? Difícil es asegurarlo después del fracaso de la negociación de los Sres. Barroso y Villanueva, que ayer trataron, en vano, de convencer a D. Amós Salvador para que no se marche a su casa.

Aparte de esto, se cree que en breve será jubilado el presidente del Tribunal Supremo, Sr. Aldecoa, yendo a ocupar ese puesto D. Antonio Barroso; y comoquiera que el Sr. Villanueva ocupará la presidencia del Congreso, resultarán vacantes las carteras de Estado, Gracia y Justicia y Fomento. Ello dará margen para que entren a formar parte del Gabinete los Sres. Alcalá Zamora, Navarro Reverter ó Jimeno y Ruiz Jiménez.

Burell desea la cartera de Fomento, si bien tropieza con grandes dificultades para alcanzarla, por la enemiga que le tienen muchos liberales, que desearían saliese del Gabinete, aconsejándose al conde de Romanones, quien no se decide a prescindir de D. Julio porque asegura que Burell en el banco azul le conviene más que sentarlo en el escaño rojo.

En fin, todo el problema está en que con

su notoria habilidad consiga el conde alejar el nubarrón que se avecina, y que bien pudiera convertirse en aguacero, en el próximo Consejo de ministros.

Rectificaciones desgraciadas. Decía ayer en el Congreso un ex ministro liberal lo siguiente: «Leo diariamente todos los periódicos, y tengo que hacer justicia a la admirable información de EL DEBATE. Dos veces en pocas días ha tratado de rectificarme el presidente del Consejo, y dos veces se ha visto que lo hacía por el bien parecer y por no alarmar a sus partidarios.»

Afirmaba el conde de Romanones que el ministro de Fomento no estaba disgustado con sus compañeros y muy a gusto en el cargo, y el propio D. Amós Salvador rectificó al presidente, riñendo en el mismo Palacio con el ministro de Hacienda y dándose un espectáculo que censuran hasta los periódicos del «trasto», que resultan factor importante en la política del conde de Romanones.

Trata de rectificar el rumor referente al Sr. Burell, y sale EL DEBATE dando toda clase de detalles del origen del que pudo ser conflicto político, y que conjuró, según se cuenta, el marqués de Alhucemas.

En vista de todo esto, nadie hace caso de las rectificaciones políticas de la situación liberal.

Los incompatibles. El general Weyler ha dimitido el cargo de presidente del Consejo de los ferrocarriles del Sur de España, porque lo cree incompatible con el alto cargo que el Gobierno le ha confiado en el ramo de Guerra.

El Gobierno espera que todos los funcionarios que están en el caso del general Weyler imitarán la conducta seguida por el marqués de Tenerife.

Alba disimula. Dicen los candidatos ministeriales que el ministro de la Gobernación disimula las contrariedades que le produce el tejer y destejer del encasillado para diputados a Cortes y senadores.

Varias veces ha dado el Sr. Alba por concluso el expediente electoral seguido por el conde de Romanones y el marqués de Alhucemas, y otras tantas veces ha tenido que abrirlo por ruegos de los ex ministros, que no se resignan a la jubilación y quedar fuera del juego político.

El fin del encasillado. Según afirmaban anoche algunos demócratas, encasillará por el distrito de Chinchón al Sr. Sáiz, hijo político del Sr. García Prieto.

Los demócratas hacen constar que el distrito de Chinchón es democrático, y su titular, el Sr. Raboso, por cuya causa no quieren abandonar.

Pero el caso curioso es que el conde de Romanones autorizó al Sr. Doval para que haga los trabajos necesarios y triunfe contra el demócrata. Y el Sr. Doval está reuniendo el distrito de Chinchón.

Por Barcelona y Posadas. El jefe de los radicales, D. Alejandro Lerroux, manifestó ayer en el salón de conferencias del Congreso que sería diputado por dos distritos: Posadas y Barcelona.

Aunque lo negó, se dijo en los círculos políticos que había celebrado el orador radical larga conferencia con el conde de Romanones sobre asuntos electorales, en medio de la mayor armonía, por ser antiguos amigos.

El encasillado de Orense. Otra vez se oscurece la solución del encasillado de Orense, por debilidad, según afirman los liberales y demócratas, del conde de Romanones, que no quiere desautorizar a los que perturban la política de aquella región, sabiendo que no les secundan los antiguos liberales ni quieren pactar con ese caciquismo los conservadores y mauristas.

Los agrarios, en acción. Varias Comisiones de algunos grupos de agrarios se encuentran en Madrid gestionando asuntos locales, pero sin ofrecer actas ni concurso a los caciques de Pontevedra y Orense, porque su misión es ajena a la política, y no quieren ser elemento para que los exploten los maquiavélicos que no cuentan en Galicia ni con amigos ni con votación.

ESTADO DEL TIEMPO

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLOGICO

ENFORME OFICIAL DEL TIEMPO DEL 8 DE FEBRERO DE 1916, A LAS 20 HORAS

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., LLUVIA en litros por metro cuadrado. Includes entries for Madrid, Región del Noroeste, Levante, Región del Sureste, etc.

Datos de temperaturas y lluvias de España y del extranjero, recibidos telegráficamente en el Observatorio Central Meteorológico en la mañana del 18 de Febrero de 1916.

Table with columns: LOCALIDADES, Máx., Mín., LLUVIA en litros por metro cuadrado. Includes entries for Región del Noroeste, Región cantábrica, Región del Duero, Región central, Extremadura-Mancha, Alto Ebro, Cataluña, etc.

Tiempo probable en las distintas regiones de España, desde las doce de la noche del día 18 a igual hora del 19, buen tiempo

VINO PINEDO
INDISPENSABLE ANTES Y DESPUES DEL EMBARAZO
Se ha impreso y puesto a la venta la comedia nueva, en tres actos, «Así es la vida», original de José y Angel Beato Guerra, estrenada con gran éxito el pasado mes en el teatro de la Zarzuela.

Sidra Vereterra y Cangas
Preferida por cuantos la conocen.

INFORMACION DE MINISTERIOS

PRESIDENCIA

HABLANDO CON EL PRESIDENTE
Las preocupaciones del conde.
Como alguien habíase al conde de las referencias que da la Prensa del incidente surgido ayer en Palacio entre los ministros de Hacienda y Fomento, el conde dijo que eso era una broma, y que lo que más le preocupaba era dar cima al problema de las subvenciones y de las exportaciones, hasta el extremo de que no puede ni comer naranjas, porque se acuerda la crisis por que atraviesan las provincias de Levante.

El Sr. Barroso.
El ministro de Gracia y Justicia, que actuó de amigo componedor en el incidente habido entre los Sres. Urzáiz y Amós Salvador, estuvo en la Presidencia a dar cuenta al conde de Romanones del fracaso de sus gestiones. En vista de ello, se acentúa el rumor de una próxima crisis.

El Centenario de Cervantes.
La Comisión ejecutiva del Centenario de Cervantes ha dirigido una comunicación al presidente del Consejo, quien manifestó a los reporteros que no era su ánimo pasarse desapercibida esta fiesta, y que el día del Centenario alguna ceremonia habría, ahora que persistiendo en el decretado aplazamiento de los festejos del Centenario.

GOBERNACION

Ayer por la tarde.
En el ministerio de la Gobernación se facilitaron los siguientes telegramas:
CADIZ 18.—Ej. Jerez de la Frontera se ha celebrado un mitin de propaganda socialista en el teatro Esclava.

MURCIA 18.—La huelga de la mina «Tranvía», de La Unión, ha quedado resuelta.

GUERRA

Pasa a la Comisión mixta de León, con el cargo de vocal interino, el comandante de Infantería D. José Usó Loma.
Idem a la de Gerona, con el de oficial mayor interino, el de igual Arma y categoría D. José Molins Campos.
Se aprueba el cargo de observación de títulos condicionales, ante la Comisión mixta de Vizcaya, a favor del médico primero D. Ovílio Fernández Rodríguez.

Se desestima el empleo inmediato a que creía tener derecho, al primer teniente de Infantería, retirado, D. Joaquín Munné Rovira.
Se conceden gratificaciones de Industria al capitán de Ingenieros D. Carlos Requena y Martínez, y al primer teniente del mismo Cuerpo, D. José Fernández Checa, ambos con destino en el Centro Electro-técnico.

Idem de efectividad a los capitanes D. Juan Casado Rodrigo y D. Eduardo Luis Subijana.
El «Diario Oficial» de hoy publica una relación de aspirantes a ingreso en las Academias militares, aprobados en las tres últimas convocatorias en los exámenes de segundo, tercero, cuarto y quinto ejercicios.

Academias y Sociedades

Real Academia de Medicina.
La Real Academia de Medicina celebrará sesión pública hoy, sábado, a las seis y media de la tarde, en punto, en su casa, Arrieta, 10.

Internos del Hospital de San Carlos.
Hoy, sábado, a las seis y media de la tarde, se celebrará sesión científica en este Ateneo, en la que presentarán dos interesantes casos clínicos de mielitis transversa y leucemia los alumnos internos D. Arcadio Sánchez y D. Francisco Martín de Antonio, respectivamente.

DE AVIACION

Dentro de unos días, tan pronto como hayan sido ultimadas las reparaciones que en uno de sus monoplanos se realizan actualmente por los talleres de la Escuela civil de Aviación, el famoso aviador gallego Piñero se propone llevar a cabo nuevas pruebas en el aeródromo de Getafe.
Es el único aviador español que ha realizado y realiza los famosos «vueltos invertidos», que dieron a Peugeot universal renombre.

BANCO DE ESPAÑA

31.º SORTEO DE LA AMORTIZACION DE LA DEUDA AL 4 POR 100
Debido acomodarse la amortización a lotes cabales, corresponde amortizar en este trimestre, que vencerá el 1 de Abril próximo, la suma de «trececientas cuarenta y

dos mil quinientas pesetas» por los títulos emitidos en virtud del Real decreto fecha 27 de Junio de 1908, según el pormenor del siguiente cuadro:

Table with columns: Series, Titulos encajados, CAPITAL, Bolos que han de ser extraseño, Titulos que representan, Capital que se amortiza, A pagar por intereses, TOTAL Intereses y amortización.

El sorteo tendrá lugar públicamente, en el salón de juntas generales del Banco, el día 1 de Marzo próximo, a las once en punto de la mañana, y lo presidirá el gobernador o un subgobernador, asistiendo, además, una Comisión del Consejo, el secretario y el interventor.

Por cada serie se hará un sorteo parcial independiente, introduciendo en un globo las bolas que representan los títulos que de cada una existen en circulación, y extrayendo a la suerte las que correspondan al trimestre indicado anteriormente; entendiéndose que en las series A, B y C comprende

COTIZACIONES DE BOLSAS

18 DE FEBRERO DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Serie, Precio, Ultimo.

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Francos s/ París, cheque, 89,60. Libras s/ Londres, cheque, 25,09.

Oposiciones y concursos

Carrera judicial

En las oposiciones a la Judicatura han sido aprobados en el primer ejercicio, con la correspondiente puntuación, los opositores siguientes:

Número 257, D. Santiago de la Escosura Gayé, 9,40; número 259, D. Manuel de las Heras Calleja, 7; número 261, D. Manuel Díaz de Iñiguez, 19,10; número 265, don Alejandro Iriarte García, 11,90.

Para hoy, a las cuatro de la tarde, se convoca a los opositores comprendidos entre los números 267 al 300, inclusive, segundo llamamiento.

Abogados del Estado

El día 15 comenzarán las oposiciones para el Cuerpo de abogados del Estado.

Hasta la fecha, van aprobados los siguientes opositores:

Número 2, D. Ricardo Oreja Elásegui, 29,71; número 12, D. José de Castro y Castañeda, 28,33; número 30, D. Manuel María Gaitero, 35,33; número 40, D. Rafael Lozano Zorzano, 39,33.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 19.—SABADO

La Corona de Espinas; Santos Gabino, Publio, Julián y Marcelo, mártires, y Santos Conrado y Beato, confesores.
La Misa y Oficio divino son de Santa María «in albis», con rito simple y color blanco. Adoración Nocturna.—Beato Juan de Ribera.

Corte de María.—Del Buen Suceso, en su iglesia; de la Visitación, en los dos Monasterios de Santa Bárbara, y del Puerto, en su iglesia.

Cuarenta Horas.—Religiosas Salesas (primer Monasterio, calle de Santa Engracia).

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión en el altar del Purísimo Corazón de María.

Iglesia de Nuestra Señora de la Consolación.—Por la tarde, a las seis, Salvo solemne y Plegaria a Nuestra Señora.

Parroquia de San Martín.—A las nueve y media, Misa en honor de San José; a las diez, Misa mayor con S. D. M.; Manifiesto; a las cinco y media termina la Novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando el Sr. González Oliveros.

Parroquia de Santiago.—A las diez, Misa y Duodena a San José.

Parroquia de San Ildefonso.—A las once y media, junta de señoras celadoras del Apostolado de la Oración; a las cinco y media empieza solemne Novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando el Sr. Blázquez.

Parroquia de San José.—Termina la Novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando por la tarde, a las cinco y media, el señor Calpena.

Parroquia de San Marcos.—A las ocho, Misa y Felicitación Sabatina a la Santísima Virgen.

Religiosas de la Encarnación.—A las diez, Misa cantada.

Religiosas Salesas (calle de Santa Engracia) (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa cantada; por la tarde, a las cinco, Rosario, Preces, Bendición y Reserva.

Religiosas Góngoras.—Continúa el Ejercicio de los Sábados Eucarísticos de la Adoración Reparadora de las Naciones Católicas. A las siete y media, Misa cantada, con Su Divina Majestad Manifiesto; a las ocho y media, Misa de Comunión para la Visitación; a las cinco de la tarde, Ejercicio, dirigido por el señor rector.

Santuario del Inmaculado Corazón de María.—A las cinco de la tarde, Ejercicio a San José de la Montaña, predicando un Padre Misionero.

Corte Angélica de Nuestra Señora.

«Hoy, sábado, a las diez y media de la mañana, se celebrará en la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja la Santa Misa, con acompañamiento de música, en el altar de la Congregación de la Santísima Virgen, ofreciéndose por los niños asociados a la Corte Angélica; terminada la Misa, se rezará a Nuestra Señora las preces acostumbradas.

Las personas que deseen inscribir niños en esta sección de la Congregación Menor, pueden pasar a la sacristía a tomar la papeleta para la consagración.

UNION DE DAMAS

Conferencias en la Academia de Jurisprudencia

Serán los jueves, a las seis y media de la tarde; comenzarán el 2 de Marzo, y estarán a cargo de los Excmos. Sres. D. José Solís Moraleda, D. A. de Bernete y Moré, D. Eloy Bullón, doña Blanca de los Ríos de Lampérez, conde de las Navas, marqués de Lema y D. Juan Vázquez de Mella.

Las tarjetas de abono, que cuestan 15 pesetas, pueden recogerse en la tienda Exposición del Trabajo de la Mujer, Carmen, 39, de diez a una y de tres a seis.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

REAL.—(Función 32.ª de abono, 20.ª del turno 2.º) —A las ocho y media, Manon.

ESPAÑOL.—A las nueve y tres cuartos, Tomaduras y La Remolacha.

PRINCESA.—(Séptimo sábado de moda.) —A las nueve y tres cuartos, Campo de armijo y Los amantes.

COMEDIA.—A las seis, cinematógrafo: Amor marchito (cuatro actos; hermosa película en colores) y El altar del amor (tres actos; grandioso éxito). —A las diez (popular), La mujer del arquitecto y Café solo.

LARA.—A las seis y media (doble; vermouth de moda), Los malhechores del bien (dos actos). —A las diez y media (doble), Los malhechores del bien (dos actos).

CERVANTES.—Compañía Simó Roso.—A las seis (sección vermouth), La frescura de Lufente (tres actos). —A las diez y media (doble), Fúcar XXI (dos actos en tres cuadros).

INFANTA ISABEL.—A las seis, Lolita Temorio (dos actos; estreno) y Te ó café. —A las diez y cuarto, El amigo Teddy.

ZARZUELA.—Grandes sesiones de cine, matógrafo, a las seis de la tarde y a las diez de la noche.—Éxito de la interesante película La piel del cadalso.—Éxito de risa, Un perro de agua.—Estreño de la interesante película, de asunto de ferias, La reina de los Juncuales.—Éxito grandioso de la extraordinaria y sensacional película El nocturno de Chopin, interpretada por Margarita Xirgu.—Éstreño de gran risa, El coche 10.006.—Palcos, 5 pesetas; butaca, 1, y general, 0,25.

APOLLO.—A las seis (sección), El barbero de Sevilla (por Clorita Panach). —A las siete y cuarto (sección), La costa azul. —A las diez y cuarto (sección), Los pendientes de la Trini, ó No hay mal que por bien no venga. —A las once y tres cuartos (sección), El patio de los naranjos.

COMICO.—A las diez y media, El valiente capitán (tres actos).

IMPRESA RENACIMIENTO

San Marcos, 62.—Teléfono 4.887.

ESQUELAS

de novenarios y aniversarios, para publicar con descuentos en EL DEBATE, es el servicio especial de

La Central Anunciadora
Agencia católica de publicidad. ANUNCIOS
Sebastián Borroguero Sacristán
Augusto Figueroa, 16. MADRID

J. DOMINGUEZ
Anuncios: Plaza del Matute, 8

SELLOS
Compra colecciones. Jacometrezo, 31, y Hualeza, 46 y 48

¡Alerta todo el mundo!

Polvo regenerador para hacer poner huevos a las aves. (Gallinas, patos, ánades, etc.)
MARCA DE FABRICA REGISTRADA

NOTAS.—1.º Existen productos extranjeros similares que pueden decepcionar, pues a poco que en ellos se fija se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. 2.º Pídanse prospecto y se remitirá gratis.

Acreditados talleres del escultor

VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal.

NOVELAS MORALES

EL AHORCADO DE PALO, por D. Gabino Tejado. EL CABALLERO SIN NOMBRE, por D. F. Navarro Villoslada. MUNDO, DEMONIO Y CARNE, por D. José Selgas.

Las tres novelas, una peseta

De venta en el kiosco de EL DEBATE.

«Himno al inmortal Cervantes»

A DOS VOZES DE TIPLES

para Escuelas, Colegios é Institutos religiosos de enseñanza por el maestro D. Sergio Larrea. Este himno, en tono de «si bemol mayor, por su sencillez y elegancia es digno de figurar entre las mejores composiciones de su género, pues constituye una página musical perfectamente adaptable al carácter de los niños, sin perder por eso su grandiosidad

Prelo, 2,50 pesetas.

De venta en el kiosco de EL DEBATE

Baños hidroelectricos locales y generales

EMANATORIO DEL RADIUM

Reumatismo, gota y sus complicaciones con afecciones del corazón y riñones; artritis crónicas, comprendidas las de orantes en todas sus formas y variedades; angustias, obesidad, neuralgias, nevralgias, migrañas, cefalalgias, insomnio, caries, artritis cerebral y periferica, tabes dorsal, a bilidad simple, impotencia, arteriosclerosis, diabetes, hiperclorhidria, atonia del estómago é intestinos, infartos viscerales, graves enfermedades de la piel ó cuero cabelludo, rebeldes á los medios de curación generalmente empleados, se curan admirablemente asistiendo al radium y la electricidad por medio de baños hidroelectricos y emanatorio del radium. Agentes de curación realmente específicos con los cuales ningún otro se puede comparar; modifica la diatesis y obra sobre las mismas lesiones. Producen resultados maravillosos; parecen milagrosos.

Consultas y aplicaciones en el

INSTITUTO RADIOTERAPICO DE MADRID

Paseo de Recoletos, núm. 31.

THE ALGE SCHOOL

Escuela Moderna de Lenguas Vivas

FUNDADA EN 1900

PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo)

DIRECTOR:

LEO VON CARSTENN LICHTERFELDE

Profesores competísimos naturales de la nación cuyo idioma enseñan

Francés, inglés, alemán, italiano, español.

METODO ALGE

PRECIOS MODICOS

Clases particulares-abonos.

Clases diarias y alternas generales.

POSTALES Y RETRATOS

Su Santidad Benedicto XV

En Hidrocrómia á 16 tintas, tamaño 65x80 centímetros 15 pesetas.

En Fototípica, tamaño 44x56, 7 pesetas.

Idem á una tinta, igual tamaño, 3 pesetas.

Tarjeta postal en Fototípica, diez tintas, 3,50 pesetas docena.

Idem id. á una tinta, 1,50 pesetas docena.

A nuestros suscriptores les haremos un descuento del 20 por 100 en los Retratos del tamaño grande y el 10 por 100 en los restantes y en las postales.

Los pedidos, á esta Administración.

SOCIEDAD

Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Lingets al esq de calidad superior para fundiciones y hornos

Martin-Siemens.

Acero Bessemer y Siemens

Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

Carriles Vigores, pesados y ligeros, para ferrocarriles, minas y otras industrias.

Carriles Phoenix ó Green para tranvías eléctricos.

construcciones para toda clase de chapas gruesas y finas.

Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.

Fabricación especial de hojalata.

Subes y Baños galvanizados.

Latería para fábricas de conservas.

Envases de hojalata para diversas aplicaciones.

DIRIGID TODA LA CORRESPONDENCIA

Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

AGENCIA DE PUBLICIDAD

Emilio Colomina

La más antigua de Madrid. Precios sin competencia para anuncios, reclamaciones, noticias, esquelas y aniversarios.

Oficinas: ABADA, 5, 1.º

VELAS DE CERA

CHOCOLATES

QUINTIN RUIZ DE GAUNA

VITORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA

San Bernardino, 16 (Confitería).

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicación en esta administración.

VARIOS

COMPRO dentaduras, alhajas, oro, plata. Pl. cula Mayor, 23 (esquina Ciudad Rodrigo).

MAQUINAS escribir. Taller reparaciones, piezas recambio, abonos de limpieza, conservación. Pérez Galdós, 9.

SIMIENTES de Daikons gigantes del Japon. Tubérculo de gran tamaño que sirve para la alimentación y para forraje. Ba planta de gran interés para el labrador español. EL MATERIAL AGRICO. LA. Zabalbide, núms. 11 y 13, BILBAO.

Bolsa del Trabajo

NECESITAN TRABAJO JOVEN ayuda de cámara. Embajadores, 26 principal centro. (621)

MAESTRO superior en cargarías colegio, lecciones particulares. Moratín, 12, pral. izqda. (620)

OFRECESE seño rita dependienta comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1 duplicado.

OFICIALIA con práctica

ca hace y reforma toda clase de sombreros de señoras y niños. Palfaxo, 23. Se reciben encargos en esta Admón. (D)

SOLEDAD GONZALEZ sastrera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó domicilio. Journal módico. Espino, 3. (A)

JOVEN dieciséis años desea colocación comercio, interno. Informará esta Administración. (A. X.)

PROFESOR de primera y segunda enseñanza, repatriado por causa de la guerra, desea lecciones ó traducciones. Angel Jardon. Alcalá, 187, segundo izquierda.

SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza á domicilio. Razón: Príncipe, 7, principal.

LOS PROPIETARIOS católicos, cuantos prácticamente quieran serlo, siempre que necesiten de maestros ó obreros deben dirigirse á la Bolsa del Trabajo de los Oficiales, San Andrés, 9.

VIUDA con hijos mayores solicita portería. Informes en esta Administración. (A)

JOVEN católico de lecciones matemáticas ó contabilidad. Buenos informes. Fuencarral, 74, cuarto. (D)

JOVEN instruido, licenciado Africa, solicita cualquier trabajo. Argensola, 19, portería. (D)

SE OFRECE para escribiente en oficinas ó casa comercial acreditado en estos trabajos. Tiene informes. Santa Lucía, 11, cuarto. (S)

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Tabona de las Descalzas, 4, cuarto interior.

DOS JOVENES, sabiendo contabilidad mercantil, urgeles colocación. Galdo, 2, primero.

SEÑORA buenos informes se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Desamparados, 3, bajo derecha.

PROFESOR acreditado da clases bachillerato, matemáticas, caligrafía, etc. Andrés. Borrogo, 15, 1.º. (A)

JOVEN necesitado solicita cualquier clase de trabajo. Leganitos, 12 y 14, quinto número 3.

SEÑORITA de compañía ofrécese buena casa. Sabe piano. Olivar, 6.

Sindicato Obrero Federalino de la Inmaculada (San Bernardo, 7, pral.) Recordamos á las señoras que en San Bernardo, 7, primero, están sin trabajo varias costureras

en blanco, modistas, bordadoras, profesoras y escriptoras de compañía. Suplicamos asimismo de la señora que quiera ó pueda hacer este regalo, UN PIANO, aunque esté usado, para que las obreras aprendan á cantar y den las profesoras lecciones de piano.

BOLSA DEL TRABAJO

Centro Popular Católico de la Inmaculada

10 Febrero 1916. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: buenos encuadernadores y repujadores. San Lorenzo, 18. Madrid. Teléfono 3.204.

JUVENTUD MAURISTA

Bolsa del Trabajo

10 Febrero 1916. SE NECESITAN buenos oficiales de joyeros y oficiales y aprendices de encaje inglés. Carrera de San Jerónimo, número 29, principales. Teléfono 4.889. Horas de oficina: de siete á ocho.

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. CURACION de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad de la congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo. Botellas en farmacias y droguerías, y en Jardines, 15, MADRID. «LA MARGARITA»